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Mündliche BA-Prüfung: Literaturliste Standard 
 

Aus der Literaturliste Standard wählen die Studierenden neun Titel aus, je zwei aus jedem Zeitbereich 

(Alte Geschichte, Geschichte des Mittelalters, Geschichte der Neuzeit) und zwei aus dem allgemeinen 

Teil. Ein Titel darf frei gewählt werden. 

Aus der Literaturliste Lehrstühle wählen die Studierenden eines der zwei von der jeweiligen Person 

bestimmten Werke aus, bei der sie die Prüfung ablegen. 

Die Werke können als Print-Ausgabe oder E-Book und auch in anderen als der angegebenen Auflage 

gelesen werden. Die Bücher sind in der UB und ZB zur Ausleihe erhältlich, teilweise auch als E-Book 

(UB Prüfungsliteratur). 
 

 

Alte Geschichte 

Alföldy, Géza: Römische Sozialgeschichte, Stuttgart 20114. 

Beard, Mary: The Roman Triumph, Cambridge MA 2007. 

Burkert, Walter: Die Griechen und der Orient. Von Homer bis zu den Magiern, München 2003. 

Gehrke, Hans-Joachim: Geschichte als Element antiker Kultur. Die Griechen und ihre Geschichte(n), 
Berlin 2014. 

Harper, Kyle: The Fate of Rome. Climate, Disease, and the End of an Empire, Princeton 2017 (dt.: 
Fatum. Das Klima und der Untergang des römischen Reiches, München 2020). 

King, Helen: Hippocrates’ Woman. Reading the female body in Ancient Greece, London 1998. 

Kolb, Frank: Die Stadt im Altertum, München 1984. 

Ober, Josiah: The Rise and Fall of Classical Greece, Princeton 2016 (dt.: Das antike Griechenland. 
Eine neue Geschichte, Stuttgart 2016). 

Salzman, Michele Renee: The Falls of Rome. Crises, Resilience, and Resurgence in Late Antiquity, 
Cambridge 2021. 

Scheidel, Walter: The Great Leveler. Violence and the History of Inequality from the Stone Age to the 
Twenty-First Century, Princeton 2018 (dt.: Nach dem Krieg sind alle gleich. Eine Geschichte der 
Ungleichheit, Darmstadt 2018). 

 

Geschichte des Mittelalters 

Bynum, Caroline: Fragmentation and Redemption. Essays on Gender and the Human Body in Medieval 
Religion, New York 1991 (dt.: Fragmentierung und Erlösung. Geschlecht und Körper im Glauben 
des Mittelalters, Frankfurt a. M. 1996). 

Classen, Peter: Karl der Große, das Papsttum und Byzanz. Die Begründung des karolingischen Kai-
sertums, Sigmaringen 19882 (Beiträge zur Geschichte und Quellenkunde des Mittelalters 9). 

Duby, Georges: Le dimanche de Bouvines, 27 juillet 1214, Paris 1973 (dt.: Der Sonntag von Bouvines, 
27. Juli 1214. Der Tag, an dem Frankreich entstand, Berlin 2002). 

Fauvelle, François-Xavier: Le Rhinocéros d’or. Histoires du Moyen Âge africain, Paris 2014 (dt: Das 
goldene Rhinozeros. Afrika im Mittelalter, München 2017). 

https://www.ub.uzh.ch/de/unterstuetzung-erhalten/fachliche-unterstuetzung/geschichte/pruefungsliteratur.html
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Geary, Patrick J.: The Myth of Nations. The Medieval Origins of Europe, Princeton 2002 (dt.: Europäi-
sche Völker im frühen Mittelalter. Zur Legende vom Werden der Nationen, Frankfurt a. M. 2002). 

Le Roy Ladurie, Emanuel: Montaillou. Village occitan de 1294 à 1324, Paris 1975 (dt.: Montaillou. Ein 
Dorf vor dem Inquisitor 1294-1324, Berlin 2000). 

Mitterauer, Michael: Warum Europa? Mittelalterliche Grundlage eines Sonderwegs, München 2003. 

Pernoud, Régine: Christine de Pisan, Paris 1982 (dt.: Christine de Pizan. Das Leben einer ausser-
gewöhnlichen Frau und Schriftstellerin im Mittelalter, München 1997). 

Sablonier, Roger: Gründungszeit ohne Eidgenossen. Politik und Gesellschaft in der Innerschweiz um 
1300, Baden 2008. 

Smail, Daniel Lord: Legal Plunder. Households and Debt Collection in Late Medieval Europe, Cam-
bridge MA 2016. 

 

Geschichte der Neuzeit 

Brook, Timothy: Vermeer’s Hat. The Seventeenth Century and the Dawn of the Global World, London 
2008 (dt.: Vermeers Hut. Das 17. Jahrhundert und der Beginn der globalen Welt, Berlin 2009). 

Browning, Christopher R.: Ordinary Men. Reserve Police Battalion 101 and the Final Solution in Poland, 
London 1992 (dt: Ganz normale Männer. Das Reserve-Polizeibataillon 101 und die "Endlösung" in 
Polen, Reinbeck 2020). 

Coen, Deborah R.: Climate in Motion. Science, Empire, and the Problem of Scale, Chicago 2018. 

Cronon, William: Nature’s Metropolis. Chicago and the Great West, New York 1992. 

Fontaine, Laurence: L’économie morale. Pauvreté, crédit et confiance dans l’Europe préindustrielle, 
Paris 2008 (engl.: The Moral Economy. Poverty, Credit, and Trust in Early Modern Europe, New 
York 2014). 

Geschiere, Peter: The Perils of Belonging. Autochthony, Citizenship, and Exclusion in Africa and Eu-
rope, Chicago 2009. 

Getachew, Adom: Worldmaking after Empire. The Rise and Fall of Self-Determination, Princeton 2019 
(dt.: Die Welt nach den Imperien. Aufstieg und Niedergang der postkolonialen Selbstbestimmung, 
Berlin 2022). 

Holenstein, André: Mitten in Europa. Verflechtung und Abgrenzung in der Schweizer Geschichte, Ba-
den 2014. 

Kappeler, Andreas: Russland als Vielvölkerreich. Entstehung, Geschichte, Zerfall, München 2020 
[1992]. 

Kendi, Ibram X.: Stamped from the Beginning. The Definitive History of Racist Ideas in America, New 
York 2016 (dt: Gebrandmarkt. Die wahre Geschichte des Rassismus in Amerika, München 2017). 

Mawani, Renisa: Across Oceans of Law. The Komagata Maru and Jurisdiction in the Time of Empire, 
Durham 2018. 

Mazower, Mark: The Dark Continent. Europe’s Twentieth Century, London 1998 (dt.: Der dunkle Kon-
tinent. Europa im 20. Jahrhundert, Berlin 2000). 

Mintz, Sidney: Sweetness and Power. The Place of Sugar in Modern History, New York 1985 (dt.: Die 
süsse Macht. Kulturgeschichte des Zuckers, Frankfurt a. M. 1987). 

Patel, Kiran K.: Projekt Europa. Eine kritische Geschichte, München 2018. 

Paxton, Robert O.: The Anatomy of Fascism, New York 2004 (dt.: Anatomie des Faschismus, München 
2006). 
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Pomeranz, Kenneth: The Great Divergence. China, Europe and the Making of the Modern World Econ-
omy, Princeton 2000. 

Seidman, Michael: Republic of Egos. A Social History of the Spanish Civil War, Madison 2001. 

Studer, Brigitte; Wyttenbach, Judith: Frauenstimmrecht. Historische und rechtliche Entwicklungen 
1848-1971, Zürich 2021. 

Tanner, Jakob: Geschichte der Schweiz im 20. Jahrhundert, München 2015. 

Todorova, Maria: Imagining the Balkans, New York 1997 (dt.: Die Erfindung des Balkans. Europas 
bequemes Vorurteil, Darmstadt 1999). 

Trivellato, Francesca: The Familiarity of Strangers. The Sepharic Diaspora, Livorno, and Cross-Cultural 
Trade in the Early Modern Period, New Haven 2009. 

Zemon Davis, Natalie: Le retour de Martin Guerre, Paris 1982 (dt.: Die wahrhaftige Geschichte von der 
Wiederkehr des Martin Guerre, Berlin 2004). 

 

Allgemeiner Teil 

Bloch, Marc: Apologie pour l’histoire ou métier d’historien, Paris 1941 (dt.: Apologie der Geschichtswis-
senschaft oder der Beruf des Historikers, nach der von Étienne Bloch ed. franz. Ausg. hg. von Peter 
Schöttler, Stuttgart 2002). 

Daston, Lorraine; Galison, Peter: Objectivity, New York 20153 (dt: Objektivität, Frankfurt a. M. 2007). 

Farge, Arlette: Le goût de l'archive, Paris 1989 (dt.: Der Geschmack des Archivs, Göttingen 2011). 

Foucault, Michel: Histoire de la sexualité, Bd. 1: La volonté de savoir, Paris 1976 (dt.: Die Geschichte 
der Sexualität, Bd. 1: Der Wille zum Wissen, Frankfurt a. M. 1977). 

Goertz, Hans-Jürgen: Umgang mit Geschichte. Eine Einführung in die Geschichtstheorie, Hamburg 
1995. 

Rodgers, Daniel: Age of Fracture, Cambridge MA 2012. 

Rothberg, Michael: Multidirectional Memory. Remembering the Holocaust in the Age of Decolonization, 
Palo Alto 2009 (dt.: Multidirektionale Erinnerung. Holocaustgedenken im Zeitalter der Dekolonisie-
rung, Berlin 2021). 

Rustow, Marina: The Lost Archive. Traces of a Caliphate in a Cairo Synagogue, Princeton 2020. 

Scott, Joan W.: Gender and the Politics of History, New York 1988. 

Stoler, Ann Laura: Duress. Imperial Durabilities in Our Times, Durham 2016. 

Trouillot, Michel-Rolph: Silencing the Past. Power and the Production of History, Boston 2015 [1995]. 

Vismann, Cornelia: Akten. Medientechnik und Recht, Frankfurt a. M. 2001. 
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